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竹 部  美 樹　様

『協創による鯖江モデル
　　～地域の担い手育成～』

増永　英彦　幹事
1.今後の予定について
　次週9/29の例会はクラブ定款第８条第１節(Ｃ)により休
会。但し、ご案内してきた通り同日18:30より當田屋御殿に
て、姉妹友好関係の尼崎東ＲＣ様との来福歓迎交流会を実

施しますので、皆様には時間厳守でご参集下さいますようお願い致します。そして、そ
の翌週10月6日の例会終了後、理事会を開催しますので理事役員の方はご出席下さい。
2.地区ガバナー事務所より
　米国ハワイ州マウイ島山火事復興支援の件について、ご案内が届いております。
支援金受け入れはクレジットカードもしくはPAY PAY のみのようで、詳細については
幹事までお声がけ下さい。

幹　事　報　告

『封建制について』

齋 藤  多久馬  会員
米山奨学生

門　源　　君
注：9月29日の例会は休会。
『尼崎東RC』来福歓迎交流会：9月29日18：30～
　　　　　　　　　　『御殿當田屋』に於いて

『未定』

酒井　雅憲　会長
　皆さんこんにちは！
　最近、東京に行く
機会が多く、そのな
かでも帝国ホテルに
行くことが多く、いつ

も立派なホテルだなあと思っていました。それ
でなんとなくパソコンで帝国ホテルを検索して
みました。
　時の伊藤内閣外務大臣 井上馨の説得で渋
沢栄一と大倉喜八郎の2人が中心となり1890
年11月3日に完成しました。建設は、我が国建
築界の"父"ジョサイア・コンドルの愛弟子であ
り、ドイツに留学して当時海軍省にいた渡辺譲
に委ねられ、(総建坪は1300坪、ドイツ・ネオ・
ルネッサンス式木骨煉瓦造３階建て、客室数
60、内スイート10室）位置的には現在の「帝国
ホテルタワー」が建つ場所に建てられました。
（その時の最下等安い部屋50銭、2食付き2円

会　長　の　時　間

2022-23 ガバナー賞

2022-23年度　ガバナー賞

大橋　良史　22-23 会長
 （代理：野呂 和夫　前幹事）

50銭09円)だったそうです。
　帝国ホテル（東京）は1883年建設の鹿鳴館と密接な関連を持つホテルとして以来、来日する海外要人・著名人など
が宿泊する、日本を代表するホテルとして知られました。その後、二十数年を経て、本館の老朽化と利用者の増加により
新築された新館が、フランク・ロイド・ライト設計の名高い"ライト館"です。ライト館は、平等院法鳳おう堂をモチーフとし
た建築史的に見ても非常に貴重な建物でありました。と同時に、関東大震災に際しても、軽微な損害で済んだ強靭さを
誇ったことでも知られています。その後、40年の長きにわたって首都の"迎賓館"であり続けたライト館でありましたが、
老朽化とホテル空間に対する時代の要請が変化したこともあって建替えが決定されましたが、その建築的価値を惜し
む声が当時から強く、解体反対運動も起き、エントランス部分を明治村に移築・復元するという異例の措置が採られた
ことも有名です。
　現在の「帝国ホテル」は、大阪万博が開催された昭和45（1970）年に本館の竣工、鉄骨鉄筋コンクリート造、地上17
階地下3階の規模で客室は570を数えるこの本館と、昭和58（1983）年に東館・別館跡地に竣工した高層複合ビル"イ
ンペリアルタワー"（地上31階地下4階、現・帝国ホテルタワー）客室約349室が竣工を合わせて、成り立っています。
売り上げは437億7200万です。130年に及ぶ歴史の中で、何が素晴らしいか？　伝統的で荘厳な格式のイメージが帝
国ホテルですが、実はお客様の目線に立った、革新的なきめ細かい数々のサービスが世界のお客様から絶賛されたこ
とを五つ紹介します。
①今では当たり前かもしれませんが、日本初のランドリーサービスを始めたのは帝国ホテルです。
②バイキング方式の好きな物だけを好きなだけ食べるビュッフェを始めましたのも帝国ホテルです。
③ホテルにショッピングモールを作りました。
④大震災により近くの日比谷大神宮他多くの人社が焼けてしまうと、挙式から披露宴迄一緒にできる施設を、というこ
とで帝国ホテル内に挙式披露宴施設を設けました。これは今の日本の結婚式会場の基礎を築いたと言われています。
⑤最後に人事部に、独立した人材育成の部署を設け、人の大切さを最重要課題としました。
そして、「伝統は常に革新と共にある」「変えるべきものを変え、変えてはならないものを守る」「伝統は常に革新と共に
ある」帝国ホテルのしてきたことは、まさしく企業において、我々が日頃から目標にしている内容でした。
　今後の帝国ホテルと言いますと
TOKYO CROSS PARK構想：北からノースタワー、セントラルタワー、サウスタワーの順に三棟の高さ230m級の超高層
ビルを建設する予定。三棟の超高層ビルは2028年度から2030年度にかけて完成する予定。帝国ホテル新本館は
2036年度に完成する予定[3]です。益々成長し続ける帝国ホテル。学ぶことが多いです。　以上
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清水　康弘　会員

にこにこＢＯＸ報告

竹部様の卓話楽しみです。

ようやく秋になったような気がします。

美樹さんを迎えて

竹部様の卓話楽しみです

竹部様の卓話に期待して

所用の為、欠席します。竹部様の卓話聞けなくて残念です。

帰山　明朗　会員
田村　康夫　会員
野中　敏昭　会員
大島　恒彦　会員
幸道　森市　会員
佐野　直美　会員

竹部さん今日はありがとうございます。卓話を楽しみに

少し良い事がありまして！！又、竹部さんをお迎えして

竹部様の卓話楽しみに

竹部さんの卓話を楽しみに！

竹部ミキさんを迎えて、いつもガンバッテいますネ　今日はよろしく

美樹さんの卓話楽しみです。公私共に充実してらっしゃる美樹さん、益 お々幸せに。

ニコニコ箱発表
佐野　直美
ニコニコ委員長
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竹 部  美 樹　様
『協創による鯖江モデル
　　～地域の担い手育成～』

卓話者紹介　帰山明朗　プログラム委員長
　本日の卓話は、NPO法人エル・コミュニティ代表『竹
部美樹』様です。
　東京のITベンチャー企業で働いた後、2008年より
鯖江市地域活性化プランコンテストを開催され、地域
を担う人材を育成するとともに、若者が活躍するフィ

ールドを鯖江に作るべく地元学生と共に活動されています。
卓　話　NPO法人エル・コミュニティー代表
　　　　竹部　美樹　様
テーマ　『協創による鯖江モデル～地域の担い手
　　　　育成』
　自己紹介：鯖江生まれの鯖江育ちです。鯖江が嫌
で東京に２度のUターンを経て、今では鯖江大好き

の人間です。趣味：ブログ、ピアノ、生花。特技：営業・・・
　「鯖江市地域活性化プランコンテスト」で、『市長をやりませんか？』
　今年で16回行なっています。内容：全国の学生に参加者を募り、選考を通
過した24名（3人1組×8チーム）の学生が鯖江に集い2泊3日の合宿を行い
ます。鯖江をよくするためのプランを考え、最終日に市長、企業、市民の方々
の前で発表をし最優秀チームを決めます。（毎年9月に開催）会場は、本山誠
照寺で、宿泊等します。　①地場産地へ出かけ、ヒアリング。　②グループでど
うしたらよいかプランニング。　③プレゼンテーション。
　全国から観覧に来られ、1回目からプレゼンテーションの様子を世界配信
しています。1～15回の参加者343名で、集う学生は、東京大学６５名、京都
大学55名、慶応義塾大学49名、早稲田大学36名等を始め、42大学、1高専、
8高校です。交通費は一切出しませんので、県外からの学生は、ヒッチハイク
で来て、ヒッチハイクで帰るなどの工夫を楽しんでいました。
　JR鯖江駅の二階が空き室になっているのを見た学生は、「こんな一等地に
あるスペースを、何故空けておくのか」と、駅長に交渉し、図書館+カフェ+ライ
ブ空間の、『t e t o t e』を市と協働でNPOが運営することとなりました。
　今年2月10日に、国立京都国際会館に於いて『関西財政界セミナー2023
輝く女性賞』をいただきました。
　鯖江がきっかけで、佐賀県から茨木県、「フィジー」までも、「市長をやりませ
んか？」が広がりました。鯖江でも、学生に刺激、意識改革、スキルアップを促
し自ら行動するきっかけを与えています。
　市民・行政から、様々な団体から、市民が主体となるプランを実現。
＜第１回提案プラン実現＞
・遣東使（2009 年度実施）・めがねギネス（2011 年5 月5 日実施）
・キッズチャレンジ（2009 年度実施）
※プランコンテストとは別提案、内閣府元気再生プロジェクト
＜第2 回提案プラン実現＞
・西山公園、愛の鐘（2009 年度に設置）・めがね祭り（2010 年度より毎年実
施）
＜第3 回提案プラン実現＞
・トキワ荘プロジェクト（2011 年度予算化）
＜第4 回提案プラン実現＞
・サバ男、サバ子の鯖江大好きＰＲ隊：さばえブランド大使（2012 年8 月スタ
ート）
・中国の学生と鯖江市民の交流（2012 年8 月から毎年実施）
＜第5 回提案プラン実現＞
・鯖エージェント（2013 年11 月から毎年実施）←学生団体with 主催

＜第6 回提案プラン実現＞
・鯖江セレクト図書分館！（市民協働パイロット事業：2015 年1 月オープン）
＜第9 回提案プラン実現＞
・Hyper Hana 道場！IT 教育による鯖江ブランド構築（Hana 道場が実施）
・若者が住みたい街を作るための鯖江大学（サバエ× ワカモノ夢創造大学
事業）
＜第11 回提案プラン実現＞ 第11 回から地元高校生が実施
・Sabaco プロジェクト：お互いにいいところを見つめ、認めあえる社会へ！
（2019 年2 月11 日実施）
・鯖江の食材で鯖江をチャージしよう！（2019 年3 月10 日実施）
・鯖江で貿易しませんか？～五感と戦略入り乱れる貿易ゲーム～（2019 年3 
月29 日度実施）
＜第14 回提案プラン実現＞
・高校生版：交流寺（2022 年実施予定：鯖江市提案
型市民主役事業）
・大学生版：めがね婚（2022 年実施予定）
　地元学生に刺激を与え、意識改革、そしてスキル
アップを促し自ら行動するきっかけを与えるために、2011年1 月に学生団体
with を設立しました。主体的に自分達が地域活動をし、地域の人達に頼られ
る存在となりました。そして、プランコンテストは、学生団体withが主体となり
ました。【活動理念】 人と人とをつなぐ、つながるために。
　しかし、大人が作った地域の課題を解決する（若い子に押し付ける）プラン
ばかりになり、それではいけない、若い子達がわくわくする事に変えねばと、
『課題解決型から未来創造型へ』転換をする方策を考えました。行政に頼る、
から共に作る『プランコンテストに企業を巻き込む』為に『Hana道場』を開き
ました。SAPが、本拠地ドイツ、シリコンバレーに次いで、世界で3 番目に開設
を支援したイノベーションのためのファブラボ（ドイツ、シリコンバレー、鯖江）
となりました。
　ITのまちを担う子ども達を育成
　2014年より、鯖江生まれの初心者向けプログラム言語であるBASIC の専
用プログラミングパソコン「IchigoJamIchigoJam（イチゴジャム）」を利用し、
子供たちにプログラミング教育を行い始めました。そうしたら行政が動き、『鯖
江は全国に先駆けてプログラミング教育を学校に導入』をしました。学校で教
えるための講師育成講座（本気を出すため有料）を実施したところ、多くの方
が受講しました。→現在、8 名が学校のクラブ、授業でのプログラミングサポ
ートをしています。人材を育成すると、地域で、そして企業内で賄えます。育成
していないと、永久に外部委託となり、永久に外注です。
　官民学連携プログラミングモデル（Hana 道場モデル）
　2018年には、小学校12校・中学校3校全てで、プログラミングを支援し、そ
こで習った子ども達が大学生になり、インターン生として活躍しています。全
国に展開するため、2019 年7 月にKDDI を業務提携、その他多くの企業がス
ポンサーになってくれています。
　サイバーセキュリティ教育プログラム
　アメリカAFA（米空軍協会）が2009 年に開始したサイバーセキュリティ教
育プログラム。第２回CyberSakura参加全19チーム、チームHana（Hana道
場）が決勝の地鯖江を目指します。（後援：総務省・デジタル庁・警察庁）
　LaTeｍpo：カフェ＆ホステルを併設させたコミュニティスペース オープン
　地方創生失敗の三位一体
「やりっぱなしの行政　頼りっぱなしの民間　無関心の市民」by石破さん。
自分たちのまちは　自分たちで。　⇒　市民主役の体現


